
 
 

 

Jahresbericht 2022 

Es ist Samstag, der 12.03.2022 kurz vor 08:00 Uhr. Vor dem Clubhaus der Frogs treffen 

einige noch etwas müde aussehende Personen ein. Nur kurze Zeit später, kommen immer  

mehr Menschen mit vorwiegend grüner und weissen Bekleidung dazu. 

Dies kann eigentlich nur eines bedeuten, die Sissach Frogs bereiten ihr Feld für die Saison 

2022 vor. 

 

Würde man die Spielerinnen und Spieler am Aufstelltag nach ihren persönlichen Zielen 

befragen, so könnte die Rückmeldung wohl nicht unterschiedlicher sein. So steht für die 

einen vor allem der Spass und das Zusammensein im Fokus, für andere sind es eher die 

sportlichen Leistungen die verbessert werden möchten zur letzten Saison. 

 

Doch was bedeutet eine Verbesserung rückblickend auf die Saison 2021? 

 

Für unser NLA Fastpitch-Team würde dies bedeuten, wieder einige Spiele zu gewinnen, an 

den ersten Erfolgen aus der Saison 2021 anzuknüpfen. Als Team noch besser 

zusammenzuwachsen und ev. auch einige internationale Turniere zu bestreiten. 

 

Für unser NLB Baseball-Team wäre vor allem ein Platz in den Playoffs anzustreben, sind wir 

doch im 2021 nur ganz knapp an diesem Ziel gescheitert. 

 

Dasselbe Ziel steht auch bei der 1. Liga auf der Agenda, obwohl es dort weiterhin vor allem 

um den Spass und weniger um die Resultate geht. 

 

Der Spass am Spiel, dass Draussen sein sind auch bei unseren beiden Juniorenteam 

weiterhin im Hauptfokus. 

 

Ziele setzen ist wichtig, doch wie ist die Saison 2022 verlaufen, welche Ziele wurden erreicht 

und welche mussten aufgegeben werden? 

 

Unser NLA Fastpitch Team konnte zu beginn nicht an die Erfolge der Saison 2022 

anknüpfen, steigerten aber ihre Leistung von Spiel zu Spiel. Einer der grössten Erfolge für 

das Team war sicher die Teilnahme an der Worlds Slowpitch Championsship in Riccione 

Italien. Dort wurde nicht nur teilgenommen, sondern sogar der sagenhafte Platz 4 nach 

Holland, USA und Spanien erzielt. Was für eine beeindruckende Leistung eines Teams, 

welches im Jahr 2021 ihre erste offizielle Saison bestritt. 

 

Ebenfalls gute Erfolge konnte unser NLB Baseballteam erreichen. Dort wurden nicht nur die 

Playoffs erreicht, sondern sogar der Finale. Leider wurde dieser gegen die Zürcher 

Barracudas verloren, was aber der fantastischen Leistung des Teams unter der Leitung von 

Coach Max keinen Abbruch tut. 



 
 

 

 

 

 

Ebenfalls gute Neuigkeiten gab es von der 1. Liga. 

Obwohl vor allem der Spass am Spiel und die Möglichkeit gerade für jüngere Spieler den 

Einstig in die Erwachsenenliga zu gewährleisten im Fokus stand, so konnten gleichwohl die 

Playoffs erreicht werden. Auch hier wurden somit die Ziele erfüllt. 

 

Bei den Cadets wurden aufgrund von wenigen Spielern leider einige Spiele abgesagt. 

Zweifellos konnten aber hier weitere Erfahrungen gewonnen werden und der Aufstieg von 

einigen Cadets in die Erwachsenen Liga steht somit nichts mehr im Weg. 

 

Bei den Juveniles, unseren jüngsten Spieler mit Fokus auf den Spielspass konnten wir 

erneut eine Spielgemeinschaft mit Dulliken Ravens organisieren. In der aktuellen Saison, 

welche von Juli bis Juni andauert, wurden in der Gruppe Central bereits 5 Siege von 6 

Spielen erzielt. Dies bedutet Platz 1. 

 

Zusammengefasst wurden unsere Ziele im 2022 somit mehr als nur erfüllt. Ich freue mich 

sehr als Präsident dieses Vereins, solche tollen Ergebnisse präsentieren zu dürfen. 

 

Doch was hat uns im 2022 neben den sportlichen Themen noch so bewegt? 

Zum einen waren dies sicherlich die vielen Events, welche wir durchführen konnten. So war 

es seit Corona wieder möglich am Finkstonball in Attnang teilzunehmen. Wir konnten 

unseren Verein und die Sportart Baseball an diversen Events präsentieren. Darunter z.B. der 

Ferienpass, diverse Events mit verschiedenen Altersgruppen von Kindern oder sogar bei 

einer Zunft aus Basel. 

Des Weiteren konnten Verbesserungen am Feld vorgenommen werden. Nennenswert ist die 

Zaunerweiterung beim Shortstopp von 5m auf 10m aber auch die Anpassungen für das 

Fastpitchteam. So ist es nun möglich professionell die Bases im Boden zu versenken auf der 

Distanz wie dies für das Fastpitch vorgeschrieben ist. 

 

Leider gibt es auch einige negativen Punkte zu erwähnen. 

Wir bedauern das uns Cesar, der Coach des Fastpitchteams verlassen hat. Mit ihm gingen 

auch einige Spielerinnen. Grund dafür waren Erwartungen an den Vorstand, welche wir nicht 

erfüllen wollten und konnten. Leider wurde noch keinen Ersatz für Cesar gefunden. Coach 

ad Interim ist Patrizia Eichenberger, welche das Team weiter zusammenhält. 

 

Auch weitere grosse Namen bei den Frogs mussten den Austritt geben. Taylor Eichhorst ist 

wieder zurück nach Amerika gegangen. Er hat die Frogs in den letzten Jahren sehr geprägt 

und bot einen grossen Mehrwert für uns als Spieler, wie auch als Freund auf und ausserhalb 

des Spielfeldes. Wir werden ihn sehr vermissen. 

 

 



 
 

 

 

 

 

Noch bedrückender für die Frogs ist aber die Situation, dass während eines 

Freundschaftsspieles mit einem amerikanischen Collageteam ein Ball trotz Zaunerhöhung zu  

einem Nachbarn geflogen ist. Dieser hat sich bei der Gemeinde gemeldet, welche von uns 

nun 100% Sicherheit fordert. Erfüllen wir dies nicht, so wird uns die Spielerlaubnis für 2023 

entzogen. Dies wäre das Ende für die nun doch 37 Jahre alten Frogs. Wir sind nun aktiv mit 

der Gemeinde in der Verhandlung für die Umsetzung weitere Sicherheitsmassnahmen, die 

grössten Teils durch die Frogs finanziert werden müssten.  

 

Nun dies sind alles samt keine Probleme sondern Herausforderungen. Ich bin zuversichtlich 

zusammen mit euch geeignete Wege zu finden und freue mich auf ein weiteres Jahr mit 

euch zusammen in diesem Verein. 

 

 

 

 

Samuel Anderegg 
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